

EL REPUBLICANO

ENRIQUE AZOFEIFA

Constante, numerosa y variada existencia de ataúdes para todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos. Servicio á toda hora del día y de la noche.

Este depósito se halla por la Calle 9ª Sur, lado Norte de la Plaza de Ganado.

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I || San José, C. R., viernes 29 de marzo de 1912 || Núm. 63

Director, Administrador y Propietario, — RICARDO COTO FERNANDEZ

OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente á la Imprenta Nacional

SASTRERIA
de **ALBERTO T. BRENES**

FRENTE AL CARMEN

Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

GRAN FABRICA de MOSAICOS HIDRAULICOS
JOSE MARIA CASTILLO
PROPIETARIO

Mosaicos superiores de toda clase y más baratos de los que se venden en plaza. Especialidad en baldosas á la pasta aguada y en gradas del color que se elija.

GRAN VARIEDAD DE PEDRINES PARA ACERAS

— NOTABLE REBAJA DE PRECIOS! —

Esta fábrica queda situada 100 varas al Oeste de la esquina Noroeste del Mercado. Cualquiera pedido que se haga se despachará inmediatamente.

Para precio y condiciones entenderse con el Ingeniero **LESMES S. JIMENEZ**

NUEVA CASA DE SALUD

— DEL —

Dr. MARIANO RODRIGUEZ

Ofrecida á todos los Médicos de la República para tratar á sus Enfermos con todas las comodidades deseables

Está situada frente al Parque Nacional y contigua á las Oficinas de la United Fruit Company é inmediata á la Estación del Ferrocarril al Atlántico

Cuenta con espacioso Departamentos y Jardines de Recreación; y tiene, además, una Sala de Operaciones que satisface las exigencias de la ciencia moderna

ALFONSO ALTSCHUL

REPRESENTANTE Y APODERADO

de numerosas é importantes casas y fábricas alemanas

Oficina:—Bajos del Centro Español, casa de don Luis Robert.—San José de Costa Rica.

Nuevo Aserradero de la Soledad

Tengo recién instalado un nuevo aserradero en esta ciudad, lo mejor y más moderno venido al país. Me hago cargo de aserrar las maderas que se me envíen, para lo cual cuento con un juego de sierras finas que solamente comen un octavo en el corte. También se arregla tabioncillo, tabillita, traslajo americano, varios estilos, así como molduras, rodapiés, cornisas, guarniciones etc., etc. En mis depósitos, frente al Seminario, y en el anexo al aserradero, tengo siempre una buena existencia de maderas de primera clase del Pacífico, para construcciones, así como maderas finas para ebanistería. Compró á la orilla de la línea férrea del Pacífico, en Puntarenas, Esparta y La Barranca, madera en trozas, y en el aserradero, siempre que sean de buena clase.

ADOLFO GARCIA.

San José, marzo 21 de 1912.

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, álbums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrielitos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinidad de objetos más.

Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

Donde quiera que haya buen gusto para un calzado se oirá este nombre:

ZAPATERIA NIGRO ZAPATERIA

Por que se deja al cliente satisfecho. Queda situada frente á LA INDIA

Mercado de ganado en Heredia

27 de marzo

Leopoldo Hidalgo vendió 6 reses á 164 centavos kilo.

Rafael Lobo, vendió 2 á 18½ cts. k.

José María Castillo, 4 á 20 cts. k.

Santiago Zamora, 10 á 20 cts. k.

Benjamín Zumbado, 4 á 17½ cts. k.

Santiago Zamora, 4 á 19½ cts. k.

Manuel Castro, 4 á 16½ cts. k.

Rafael Lobo, 8 á 17½ cts. k.

Alberto Chaverri A., 3 á 18 cts. k.

José María Castillo, 5 á 18½ cts. k.

Santiago Zamora, 6 á 19½ cts. k.

Benjamín Zumbado, 1 á 17½ cts. k.

Alberto Chaverri A., 5 á 17½ cts. k.

Rafael Lobo, 2 á 17 cts. k.

A. Andre, 1 á 15 cts. k.

Santiago Zamora, 2 á 19 cts. k.

José María Castillo, 10 á 18½ cts. k.

Rafael Lobo, 5 á 16½ cts. k.

Ramón Barrantes, 3 á 16½ cts. k.

Rafael Lobo, 2 á 19½ cts. k.

Abraham González, 3 á 18 cts. k.

José María Castillo, 8 á 18 cts. k.

José María Castillo, 1 á 17½ k.

Gonzalo Castro, 14 á 20½ cts. k.

Ramón Barrantes, 2 á 16 k.

Santiago Zamora, 1 á 18 cts. k.

Francisco Acosta, 5 á 18 cts. k.

Jenaro Valverde, 2 á 16 cts. k.

Gonzalo Castro, 6 á 21 cts. k.

De Justicia

Juzgados y Alcaldías

Se pasó á conocimiento del Alcalde 1º, la sumaria contra Marcial Sojo, por hurto.

Se pasó al Alcalde 1º para su continuación y fenecimiento la sumaria contra Oscar Solano S., por prisión arbitraria en perjuicio de Adela Murillo.

Se archivó la sumaria contra Rafael Montoya M., por prisión arbitraria y contra León M. Bolson, por estafa.

La Alhambra

PAGES Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI
CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores

Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

CERVECERIA TRAUBE

GRAN FABRICA DE CERVEZA,
FRESCOS y AGUAS GASEOSAS

UNICA EN EL PAIS

cuya producción de las máquinas refrigeradoras

••• es de treinta toneladas diariamente •••

CERVEZA

Estrella, Lager Bier, Doble y Sencilla,
Negra y Blanca Sencilla

Quiere usted comer bien, y hospedarse en un hotel de confianza donde puede usted llevar su familia que será servida con esmero, prontitud y aseo, diríjase sin temor al

RESTAURANT COSMOPOLITA

Situado 50 varas al Norte de la esquina N. O. del Mercado,
Calle del Paso de la Vaca

Especialidad en cuartos ventilados é higiénicos, propios para las familias que deseen trasladarse á esta capital para SEMANA SANTA y en todo lo que se relaciona con el servicio. Precios al alcance de todos los bolsillos.

ESTUDIOS PARA UN RAMAL de cañería en San Antonio de Desamparados

Los vecinos de San Antonio de Desamparados se han dirigido á la Secretaría de Fomento á fin de que se les provea de agua potable, estableciendo un ramal de cañería desde el estanque que se encuentra en la finca nacional «Las Mercedes».

Se ha pasado esta solicitud á la Dirección General de Obras Públicas para que estudie el caso y resolver lo conveniente una vez que sea presentado el respectivo informe.

Reparaciones en el túnel de Cambalache

De mejor acuerdo se ha resuelto sacar á licitación pública los trabajos del ademe del túnel de Cambalache.

Debido á la urgencia de esta obra se dispuso limitar á 15 días el plazo para presentar propuestas.

Los Campos de Ensayos en Orotina

Las máquinas agrícolas traídas por el Gobierno para el Campo de Ensayos de Orotina, están dando magníficos resultados.

Conveniría que los agricultores hicieran una visita á dicho lugar para ver el funcionamiento de esas máquinas y apreciar personalmente sus resultados.

De San Juan de Dios de Desamparados

Con mucha extrañeza he visto la actitud tan pasiva que manifiestan los vecinos del adelantado pueblo de Santa María; nadie se mueve, aquel es un silencio sepulcral; digo con extrañeza, por que conozco ahí á varios jóvenes llenos de aspiraciones sanas, amantes del progreso, jóvenes de lucha, muy competentes para defender públicamente sus delicados intereses, y en el caso á que referirme quiero, recurrir á la prensa es todo. Tengo noticia que asuntos de mucha trascendencia los están dejando pasar inavertidos.

Hace poco más de un año la Municipalidad de aquel cantón de Tarrazú negoció la legua de terreno á que tenía derecho en los baldíos de la República, de cuyo total que asciende á la no despreciable suma de ₡ 33 000 00 próximamente, dicho cuerpo en el año pasado destinó la suma de ₡ 8 000 00 y pico para una casa municipal en San Marcos, y en la cañería presupuestó ₡ 9 000 00 ó algo más, total ₡ 17.000 00 y resto, es decir, más de la mitad á que monta el valor de la venta mencionada en sólo San Marcos. Pero... tendremos que convenir con la construcción del tal edificio; lo que si nos parece incorrecto es que hayan distribuido lo sobrante de dicha casa á prorrata de acuerdo con las entradas de cada lugar, de tal manera que Santa María, pueblo importante del cantón, lugar predilecto escogido por apreciables familias josefinas para veraneo por lo saludable de su clima, etc; porque las entradas en esa fecha eran pocas corrió la suerte de ser poco favorecida. Queda aquí aquel adagio: tras de cuernos palos, si malas entradas tenía, mala fortuna le tocó en la distribución del dinero, cosa del todo absurda. ¿No habría sido más justo hacer esa repartición de acuerdo con el número de habitantes de cada lugar? Pero... bueno era aprovechar la ocasión. El Ayuntamiento sabe muy bien que los otros cuatros lugares tienen necesidades muchas que atender. Yo he tenido oportunidad de presenciar hace poco las aguas que utilizan en el centro de Santa María y aquello da asco, y á la verdad no está lejos el día en que se desarrolle ahí una epidemia; y si falta á la verdad recorro á la honorable opinión del doctor don Roberto Chacón que tiene nota de lo apuntado.

En mi próxima hablaré algo de empleados públicos del cantón, entre ellos del cordón de telegrafistas parientes, ya que esto da origen á mucha tolerancia; olga don Roberto.

SAQUILAMA.

Marzo 25 de 1912

El jimenismo histórico

Cuando el golpe de Estado del señor Presidente Esquivel, los grupos que formaban la oposición, de la noche a la mañana, se encontraron con que los jefes, señores Zúñiga, Soto y Fernández, habían sido expatriados.

¿Qué debía hacer en semejante emergencia? ¿Contestar con la revolución de abajo a la revolución de arriba? ¿La iniciativa habría correspondido a cuál de los grupos unidos? Al grupo del señor Zúñiga, apoyado y seguido por los otros dos? Quien sabe. De hecho el señor Zúñiga había sido despojado de la Presidencia que de derecho le correspondía. Una hoja suelta circulada el 7 de marzo último recrimina é insulta á las agrupaciones que así se dejaron vejar. Hay injusticia en esa recriminación. Costa Rica no es país de revoluciones y ojalá nunca lo sea. Bástele pagar tributo al terremoto que de cuando en cuando nos azota: á la sequía que se prolonga á veces demasiado, á la lluvia que no llega á tiempo y que no es regular. ¿Para qué agregar á esas calamidades otras más? ¿Para qué dejar de ser *hermanitos* alguna vez? Puede en nuestra cultura social y es más eficaz la propaganda seguida, tenaz é incansable del derecho, que los vuelques violentos de los movimientos revolucionarios. De ayer á hoy véase que gran paso hemos dado: todos los derechos están garantizados por la ley y respaldados por la fuerza que es su protectora: el Congreso es independiente del Ejecutivo, éste de aquél y marcha el Poder Judicial por su camino dando á cada cual lo suyo, y sin pasiones fuertes, sin odios, viviendo en la Costa Rica que todos ansiamos, una armonía admirable reina entre las tres ramas del gobierno. ¿No es este el mejor camino para dar el mejor nombre á nuestra tierra? Nuestra propaganda debe ser, en la escuela, en la prensa, y en la tribuna por la virtud cívica, por la virtud privada, por el enaltecimiento de toda gran cualidad y día llegará en que sea imposible, del todo imposible, el más pequeño ataque al derecho colectivo lo mismo que al derecho privado. Entonces ningún malvado tendrá compañeros y la obra realizada será duradera.

Pero no nos queremos detener más en aquel 7 de marzo que debe ser olvidado.

Días antes del convenio que dió por resultado la candidatura del señor Zúñiga, el Jefe del Partido Republicano envió una carta á los otros dos jefes de oposición, proponiéndoles un tercero á quien dibujaba claramente para que sin mucho esfuerzo se reconociera al hoy Presidente de la República. Al mismo tiempo mandaba á dos amigos suyos á decirle al señor Jiménez, que aceptara aquella designación. Hubo mucha insinuación á ese respecto; el señor Jiménez no quiso aceptar. Su contestación á aquel ofrecimiento la publicó *La República*; la publicó también *El Noticiero*, con motivo de haberla leído en público don Manuel Coto Fernández en la gran Convención Republicana de 1909. Véase el origen del jimenismo; véase ahí el jimenismo histórico; véase ahí por primera vez esa candidatura, y nacida de abajo.

En su calabozo, el que había sido jefe de los republicanos, insinuó á varios de sus amigos que trataran de llevar á don Ricardo al Congreso; todavía el día que se iba les decía que no olvidaran su recomendación. Lo demás todos lo saben. ¿Cuál es el origen del jimenismo? En primer término los méritos del hombre. Después, los primeros en proclamarlos. Se hace necesaria esta relación documentada,

para justificar el título de *jimenistas históricos* que reclaman los republicanos también históricos.

Cualquier alteración, cualquier desviación que después pretenda hacerse, no es de buena fe.

Y debemos también anticiparnos á decir que si hay mérito en eso, la única recompensa que los republicanos piden, es buen Gobierno, el bien de Costa Rica, la libertad y el derecho por quien siempre han luchado y nada más. Y esa libertad y ese derecho deben ser para todos los grupos políticos, para todas las ideas que la Constitución de la República protege. Y nada más.

Tienen pues derecho los republicanos al título de *jimenistas históricos*, lo eran y lo fueron cuando otros no pensaban en él.

¿No tienen entonces esos republicanos derecho á reclamar cuando otros, audazmente, han pretendido excluirlos?

¿No llevan una gran responsabilidad en la obra del señor Jiménez, y no son los primeros interesados en que ella resulte la mejor de cuantas se han efectuado en la historia administrativa de Costa Rica?

Lo de *fernandismo* es una inventiva, no de buena fe. Es una habilidad de ciertos enemigos para despertar celos y desconfianzas. Eso sólo existe en fantasmas pensadas en la malicia. No hay ningún Fernández candidato.

¿Qué dirá la próxima convención republicana? ¿Quién lo sabe? Y falta mucho tiempo para eso y no hay para que pensar desde ahora en su resultado.

¿No fue una sorpresa para muchos cuando se empezó á hablar de las posibilidades de don Ricardo Jiménez como el favorecido por los llamados *neos* en su memorable sesión?

¿Quién dice quien será el favorecido mañana? ¿Quién dice que no sea un desconocido José Sarto?

No, no hay tal *fernandismo*. Por un cúmulo de circunstancias, muchas de las cuales no acabamos de explicarnos, ciertos temperamentos más ó menos avisados, pero con intenciones desconocidas para la generalidad, han logrado dividir la gran agrupación jimenista. Mal hecho, esa división no debió en ningún caso haberse operado. Creemos antipatriótico ese hecho que sólo debe obedecer á ambiciones personales. ¿Será posible llevar la armonía de nuevo á todo el grupo? Sería lo mejor. Pero si ninguno lo tantea, ó si á ello no le dan importancia los directores de la política el hecho será éste: en la próxima elección para diputados dos agrupaciones se disputarán los sufragios: los *jimenistas históricos*; que son los antiguos republicanos y los que han dado en apellidarse *genuinos*.

¿Quién vencerá? Que cada uno haga lo posible. Esas luchas son benéficas.

No se sabe cuál irá á triunfar, pero que sea Costa Rica es nuestro deseo, que triunfe limpia, con la frente levantada, sin ninguna vergüenza que ocultar.

Que la divisa azul que como enseña ondeó triunfante en abril de 1910, salga ahora también triunfante y sin tacha.

Y que el nombre del abanderado de aquella jornada sea siempre digno de ser citado en nuestra historia como gran patrio, como incorruptible, y que cuando de él se hable en nuestra historia, se le pueda simbolizar en esta frase: RESPECTO Á LA LEY.

Esos son los deseos de todo costarricense de corazón bien puesto.

ZETA

Una súplica

La familia de Federico Gutiérrez Rodríguez, carpintero, oriundo de la ciudad de Alajuela ignora el paradero de éste y suplica á quien tenga conocimiento de su residencia, se sirva avisarlo á la Administración de este diario.

8v.

Contra la epidemia del ganado

El Departamento de Agricultura ha hecho venir una gran cantidad de tubos con dosis antraoxoides con el objeto de combatir la epidemia del carbón en el ganado que se ha presentado en diversos lugares.

Esos tubos se expenden á precio de costo en el local de dicho Departamento.

Monólogo del genuino

Para ser diputado se necesita:
mucho desenfado
y una mascarita,
Jamás opino,
salvo en elecciones,
que soy genuino.

Fuí Valverdistista,
de la abstención,
Andersonista,
de toda opinión.

Así hoy opino:
quero ser diputado
y soy genuino.

Es fácil burlarse
de los electores
con solo volcarse
y echarles flores.

Por yo opino:
que si me dan el voto
yo soy genuino.

No existe el pasado,
solo hay presente,
por eso confiado
me río de la gente
cuando ahora opino:
que para ir al Congreso
yo soy genuino.

Ser firme me inquieta:
variar es vivir
y en ser veleta
fundo el porvenir.

Por eso hoy opino
que si me eligen
yo soy genuino.

Si triunfo acaso
en las elecciones
se verá un caso
de contradicciones:
pero yo opino
que ganando
yo soy genuino.

Heredia, 26 de marzo de 1912.

P. PEZA MORA

De San Isidro de Heredia

Aquí no hay tórtolos

27 de marzo de 1915.

Los electores de este lugar han sido objeto de atentas visitas por parte de los señores aspirantes á diputados por esta provincia. Ayer les llegó por segunda ó tercera vez otra comunicación del Secretario genuino don Juan Vicente Trejos de la nueva *Directiva Tureca* organizada en Heredia por el civilista don Víctor. El tórtolo don Juan Vicente busca *idems* entre los electores, pero los pueblos no eligieron para esos puestos á ningunos bobos como se imagina el civilista don Víctor que es ahora el director espiritual de la *tureca*.

Este cantón es el único en todo el país donde no hubo un sólo civilista: Así lo acreditan las actas electorales. Es inútil, pues, que los tórtolos valverdistas, pretendan que de aquí calgan en su *tureca*.

La electoral de aquí, realmente republicana está unida y compacta y votará por verdaderos republicanos y no por los de pega de última hora. Ya puede la nueva *directiva tórtola* de Heredia llevar su *tureca* á otra parte.

CORRESPONSAL

PERSONALES

Enferma de cuidado se encuentra una de las niñas de don Francisco Sánchez. Deseamos su completo restablecimiento.

—Ha seguido delicada de salud la señora doña Rosaura v. de Rodríguez.

—Después de una corta temporada en Cartago ha regresado don Francisco Laporte.

—El sábado parte con rumbo á Nueva York, á principios de los estudios de Ingeniería el joven don Claudio Beltrán. Deseamos buen éxito en su viaje.

—En San Mateo contrajeron matrimonio, ante el Presbítero don Miguel Caballero don Santiago Navarro con la señorita Irene Salas. Deseamos toda clase de felicidades de su hogar.

—La señorita María Teresa Salazar maestra de religión en una de las escuelas de esta ciudad se encuentra delicada de salud.

—Enfermo de suma gravedad se encuentra el hijo mayor de nuestro amigo don Francisco Díaz. Hacemos votos por el pronto restablecimiento de Nino.

OPORTUNIDAD!!

Se desea vender un obrador completo de zapatería, usado pero en buen estado. Para precio y condiciones entenderse con don Nicolás Gutiérrez en San Ignacio de Acosta, y para más informes en las oficinas de este diario.

NOTA POLITICA

Sigue funcionando la *tureca* de los genuinos.

El día de ayer será memorable. Un periódico nicaragüense, muy conocido en la ciudad, se viene sobre los jimenistas, ó sean los republicanos históricos.

Las dos mitades de un periódico, la mitad que se llama *La República* y la otra mitad que se llama *La Información* no se quedan atrás.

El periódico que se llamó *La República* en la campaña política última para elegir Presidente, contestará á la mitad de

periódico que hoy lleva por nombre *La República*.

La tureca genuina funciona á maravilla.

¡Mucho cuidado jimenistas! ¡Mucho cuidado con el genuinismo ó sea con la gran *tureca* anti-jimenista!

¡Mucho cuidado con el periódico de las dos caras! ¡Mucho cuidado con el periódico nicaragüense! Son las *turucas* anti-jimenistas.

¡Mucho cuidado con los genuinos!

NIP.

Proveedores del Gobierno de Nicaragua y Corte de Justicia
Centro America



Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas,
SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

NOTICIAS CABLEGRAFICAS

El mundo al día

Nueva York, 27.—En el Hotel «Astor» se fundó el Club Internacional. Nombróse una comisión integrada por los Cónsules de México, Slam, Costa Rica, Perú y Uruguay para que estudien y determinen si el Decano del Cuerpo Consular ha de ser el Presidente del Club, cuyos miembros se reunirán nuevamente en el mismo Hotel el 6 de abril.

Puerto Cabello, 27.—Knox ha sido muy bien recibido, embarcó anoche con rumbo á Santo Domingo.

Coruña, 27.—Dos vapores han salido con 400 emigrados para la Argentina. La emigración aumenta, no obstante que el pasaje vale cien (?).

Chihuahua, 27.—Al anoecer de ayer comenzó la primera verdadera batalla entre dos mil federales al mando del General Salas ex-Ministro de la Guerra y 4 mil rebeldes al mando del General Campa. Cuando los rebeldes se replegaron á los Corralitos, estación del ferrocarril nacional, se aproximaba un convoy de federales en dos trenes blindados, pero Campa tomó una vieja locomotora, la llenó de dinamita y la lanzó á todo vapor, sola, al encuentro del tren blindado, produciéndose un choque tremendo con una desastrosa explosión que mató á 80 federales. Campa aprovechó este momento para comenzar la acción que ha sido una refidísima batalla que aun continúa. Los federales están totalmente rodeados y se cree que no recibiendo refuerzos no quedará uno sólo vivo. Antes de amanecer llegaron 500 rebeldes de refuerzo á los Corralitos con las ametralladoras que avanzaron al enemigo, maneñándolas tan bien como si fueran expertos artilleros, causando á los federales numerosas bajas que se estiman en 450, siendo hasta ahora las de los rebeldes de 150.

Barcelona, 27.—Ayer se presentaron á la autoridad 700 infracciones de los patrones relativos á la ley de descanso. Los patrones acordaron no pagar las multas y oponerse á los embargos y enviar una comisión á Madrid á gestionar por la modificación de la ley.

Pekín, 27.—Se ha descubierto un gran plan para derrocar la República y restaurar la monarquía, tan serlo que Yuan está con miedo, al extremo de no querer arrestar á los conspiradores cabecillas por temor de que esto dé peores resultados con desórdenes y violencias de otro género.

Informan de las provincias de Szecherran que en Wusheh han sido matados

seis americanos y dos ó tres extranjeros por los piratas; que los señores Hoffman, esposo y esposa fueron heridos por los piratas mientras hacían una exploración sobre el río Yantse Klang, donde atacaron el vapor francés «Paul Bean», sobre el río Cantón; las potencias mantendrán el orden.

En las provincias de Euling, Chow y Kwang Tung las tropas se han amotinado amenazando saquear la ciudad y asesinar á sus moradores.

Estados Unidos, Inglaterra, Alemania y Francia han presentado un memorandum conjunto recapitulando las negociaciones entre un grupo de financieros chinos y el Gobierno, cuyo documento es desde el 28 de febrero y cuya fe pública ha sido violada de parte de China. El memorandum concluye con una protesta contra el empréstito belga.

Constantinopla, 27.—Las autoridades de Samos capturaron al griego Pinto, responsable del asesinato del Príncipe Kopasso á quien ofendió ayer al salir de la mezquita.

Roma, 27.—Ha llegado Moore convicto americano, procedente del Cairo, tratando al señor Marchafara Médico pontifical. El señor Archibaldo, mayor y ayudante de Mr. Taft ha diferido su regreso por estar esperando una carta que el Pontífice dirige á Mr. Taft.

Bruselas, 27.—El Congreso de Mineros ha tenido una reunión en que resolvieron pedir un aumento de 15% más en su salario.

Viena, 27.—Los mineros en Bohemia han dispuesto declararse en huelga mañana. El precio de la carne ha subido; el Gobierno intervendrá fijando el máximo que han de pedir.

Berlín, 27.—Como resultado de la negativa de aumento de sueldo, dos mil carniceros huelgan; para evitar que el pueblo sufra las consecuencias, lo harán alternativamente los de los distritos.

El Conde Kanitz dijo en el Reichstag que los capitalistas alemanes debían fijarse en que 112 millones de dólares invertidos en el extranjero, podrían emplearse aquí con mayores beneficios.

San Petersburgo, 27.—Las autoridades médicas están muy preocupadas porque Ivan Moisseyenki está alejado desde marzo de 1911, siendo inútiles todos los esfuerzos para despertarlo. Se le alimenta.

Kansas City, 27.—Hubo una tempestad de nieve horrorosa. Hay 25 pulgadas de espesor. El tráfico está suspendido.

LA VIDA PASA

El compañero Zeta me mostró sus apuntes acerca del *Jimenismo histórico*. Deseara yo poder escribir unos renglones, con datos comprobados, acerca de la historia de los *genuinos*.

Pienso que podría escribirse un artículo admirable con este título:

«El genuinismo histórico.»

¡Qué gran tema para una pluma fina!

Por falta de tiempo no puedo apuntar más que casos aislados, recogidos de paso en el vulgar empedrado *genuinista*.

El *genuinismo*, según Cervantes, el «Manco Inmortal», tiene nombre histórico desde que don Quijote lo escogió por escudero.

De allí se colige que la alcurmia del género es de prosapia escuderial. El progenitor que ha merecido inmortalizar su nombre en la literatura más bella de «cuantas han sido, son y serán en el mundo» se llamó *Sancho Panza*.

¡Oh! ¡Sancho marrullero! ¡Oh! Sancho hipócrita! ¡Oh! gran fundador ó progenitor de la especie genuina, perdona si en estos breves apuntes te calumnio!

¿Qué se hizo tu ruci? Andas en coche si otro lo paga, si es de prestado.

¿Dónde están tus alforjas? En el sudor ajeno, en el 20 %, en el tesoro nacional,—en una diputación?—Oh! Sancho! ¡Tú diputado!

¿Cuál la color de tu piel, ¡oh! Sancho? De todos colores. El arco iris.

¿Cuáles son tus ideas? Ideas? No las tienes; las pides de prestado. Es mucha molestia eso de cargar el cerebro con ideas, que otros las lleven

por uno y cuando se ofrezca, uno pensará con los Quijotes.

¿Cuál es,—¡oh! ladino Sancho!—tu moral? Antigualla, dice, la moral es pensamiento, la moral es sentimiento, que otros carguen con ella.

¿Y tu política, oh gran figurón de retablo! cuál es? La mejor. No tener ninguna. Eres la última palabra del anarquismo. Con todos y con ninguno.

¡Oh! sabio sin ideas! ¡Oh! magnate sin grandeza, perdona si te calumnio.

Dime, ¡oh gran chamarrero! En este ajeteo electoral cuál sería tu color?

Serías genuino, porque perdiendo ó ganando son los genuinos los que ganan.

Don Quijote pelea, expone su vida, sufre apaleadas y mandobles y tú, ¡oh gran genuino el de la inmensa prole! al final de la pelea llegas á recoger los trofeos.

Estuviste en la Unión Demócrata, engañaste á unos cuantos incautos y á la hora llegada, ¡oh gran Sancho!, sin autorización alguna transaste, diste un puntapié á tu partido y fuiste cletista y cuando el sol de don Cleto iba al ocaso y los republicanos con su caudillo aparecían en el Levante, tú fuiste jimenista dando de antemano un puntapié á don Cleto.

¡Oh! ¡sabio Sancho! ¡Oh! gran chamarrero, cuando á nosotros nos den el puntapié mañana, tú serás republicano, tú serás lo que hoy combates!

¡Viva Sancho Panza!

¡Vivan los genuinos!

Por ausencia de Emelin,

EL CABALLERO DE LOS ESPEJOS

TRIBUNA LIBRE

SE ACERCA

Acostumbrado mi oído, durante varios años, á refinadas escrupulosidades, á aquellas grandes impresiones que se experimentaban en el recinto de la Cámara y las que instantáneamente, por poder mágico, repercutían con igual fuerza de extremo á extremo de la República electrizando con sus sanas enseñanzas el criterio, de antemano bien constituido, de la mayoría de los costarricenses, no puedo aceptar restricciones.

El Partido Republicano por razón de tener, su yo bien definido, conciencia de su personalidad y derechos correspondientes, se encontraba en aptitud para recibir y comprender que aquel repúblico que la pregonaba, era también la encarnación de sus ideales.

Las tormentas políticas, que intempestivamente se desencadenaron sobre el horizonte de nuestro pacífico suelo en 1906, no amedrentaron el ánimo de los nuestros, antes por el contrario, la desconfianza para con los de arriba afinó el ingenio en los de abajo, los oprimidos, los que no habían buse do pactos con el candidato del gobierno, pensaron en un jefe.

Habían tenido los candidatos su primera reunión para ponerse de acuerdo, para fusionarse y sacar electo al que con mayores elementos pudiera afrontarse á las arbitrariedades del gobierno. Pero no pudo ser así, y por esta vez tampoco triunfó el número, y con él la justicia. Los republicanos, que no somos *genuinos*, sabemos que el nombre de don Ricardo Jiménez Oreamuno había sido el propuesto como candidato de transacción en la conferencia y que aunque acogido por la mayoría, tuvo que fracasar en interés de los principios.

Asustados y desorientados con el destierro y demás medidas arbitrarias tomadas por Esquivel en aquellos días nublados para todos, los elementos de la Unión Demócrata capitaneados por don Carlos María Jiménez y don Matías Trejos, corrieron á engrosar las filas del cletismo. Los Zúñiguistas que con valor soportaron el primer golpe al partido, con la caída del ministro candidato, y que reconocía en el señor Zúñiga Castro hombre de indiscutibles méritos, se quedaron luchando con él, haciendo fuerza para rechazar componendas ilícitas; y una vez llegado el momento del desastre, se unieron á las fracciones Sotismo y Fernandismo que ya tenía á don Ricardo Jiménez como caudillo; decisión tomada por estos dos partidos no solamente para acordar debido premio al ilustre hombre público sino también para acogerse en un todo al gusto é indicaciones de los candidatos Fernández y Soto.

El periódico gemelo de *La Información*, siente la derrota de los frescos y fingidos amigos del señor Presidente, de los famosos *genuinos*, los que ayer no más desconocían el valor de sus discursos, y hacían chacota de sus ideales no creyéndolo capaz de implantarlos.

Para hacer historia, hay que revestirse de una gruesa capa de imparcialidad, de la que no goza el articulista de *La República*; y luego conocer los hechos para no desfigurarlos tan lastimosamente como lo hizo en el artículo aludido. Hay que remontarse al principio, origen, de las cosas para escribir sobre ellas.

El periodista que no relata los sucesos tal cual pasaron ó son en el momento presente de lo ocurrido, se parece al que viéndose perdido se vuela aún con el fortín que encerraba sus credenciales de periodista.

La verdadera política consiste en no ocultar la verdad por amarga que ella sea.

JIMMY O'CONNOR

Lo que decía el Lic. don Carlos María Jiménez, actual Ministro de Gobernación y Policía:

“Cordialidad Republicana

San José, Enero 5 de 1909.

SEÑOR LICENCIADO

DON MÁXIMO FERNÁNDEZ.

P.

Muy distinguido y respetado amigo:

Es para mí motivo de grande honor y de profunda satisfacción el llevar á Ud. las protestas más afectuosas y cordiales del núcleo central jimenista por la felicidad personal de Ud. que es la de su hogar y la del gran hogar costarricense.

Al principiar el año, el Comité Central de la agrupación que ha puesto sus esperanzas patrióticas en la persona de don Ricardo Jiménez, mira con especial predilección, con real respeto y honda simpatía á quien supo comprender las aspiraciones del sensato y generoso pueblo de Costa Rica para formar la agrupación política que más ha pesado hasta hoy, independiente del poder, en la gran obra de la libertad, del orden y del progreso patrios,

De Santo Domingo de Heredia

Sr. Lic. don Albino Villalobos.

Heredia.

Muy distinguido caballero y coterráneo:

Por no alargar mucho la carta abierta que dirigí al apreciable doctor don Ernesto J. Flores, me privé de contestar la jaculatoria que le prodiga á usted “Un Elector” en «El Noticiero» del viernes último y de objetar conjuntamente su candidatura con la del señor Flores.

La afinidad de ideas y de sentimientos que reina entre usted, señor Villalobos, y el señor Flores, afinidad que ha creado entre los dos un lazo de hermandad política, hace me sugiera las mismas razones para combatir su deseo vehemente, aunque no legítimo de llegar á la Cámara como representante de Heredia y de un Partido adonde vino usted después de haber sido uno de sus peores excomulgadores.

Dice su apologista, señor Villalobos, que, «Obras son amores y no buenas razones» y á la vez agrega: «Porque Albino Villalobos fué siempre un verdadero defensor de los intereses que representó en el Congreso; porque Albino Villalobos prometió y cumplió con lealtad todo aquello que, en su bien movilizara las condiciones de los pueblos de su provincia; porque Albino Villalobos es hombre de fibra y caballero delicado en el cumplimiento de sus deberes cívicos; porque Albino Villalobos es uno de los muy pocos que en su vida pública y privada pueden levantar la frente muy alto y nunca se ha sometido á composuras ocasionales y advenedizas; porque el Licenciado Villalobos si tiene laureles bien ganados en las lides patrióticas de épocas pasadas, en que prestó su contingente como bravo y como irreductible ciudadano á cambio de martirios que repartía á manos llenas del gobierno de los ocho años.» Hasta aquí tan hermosa apología.

Las palabras anteriores, una verdadera apoteosis para usted, don Albino, forman un espléndido marco de oro para su reputación política, marco de oro que hubiera constituido, si usted lo hubiera conservado, su mejor orgullo y el de nosotros los hijos de Santo Domingo. Pero tan hermoso y espléndido marco de oro lo hizo pedazos usted ayer, cuando olvidándose del nombre que el republicanismismo de Costa Rica venera, el nombre de Félix Arcadio Montero, entraba á las filas del valverdisimo y aceptaba la candidatura lanzada desde las salas ministeriales, olvidando que con esa clase de candidaturas fué con las que se puso mortaja al Licenciado Montero.

Usted, señor Villalobos, rompiendo su hermoso marco de oro hizo declinar su pasado al aceptar como jefe al compañero del señor Iglesias que en 1894 participaba de la complicidad como miembros del gabinete del Licenciado Rodríguez sancionando el atropello á las libertades y aprobando la expulsión del candidato del pueblo, el inolvidable Montero. En aquellos momentos, el señor Villalobos

ERRATA

La nota política publicada en nuestro número de ayer, por un error muy explicable aparece suscrita por «Naps», en vez de por «Nip», que es su autor. Conste la rectificación.

pues que ha sido fuerza impulsora y espléndida fuerza de control.

Feliz! feliz sea siempre el costarricense que en nombre de la idea republicana sabiamente entendida, con su perseverancia y su talento, hizo reunir en torno suyo tantos espléndidos caracteres, tantas fieles voluntades, tantas solícitas inteligencias, tantos patriotas decididos.

El movimiento nuevo aprovecha este momento en que los años se renuevan y las esperanzas y los patrióticos propósitos se ensanchan, para enviar á Ud. por mi medio pobrísimamente la seguridad de su simpatía y gratitud y la protesta viva de su respetuosa consideración.

Uno á esa grande manifestación mis cariños personales y me honro diciéndome de Ud. su amigo afmo. servidor,

Carlos M. Jiménez”

«La República» del 6 de enero de 1909.

Qué dicen ahora los republicanos, qué dicen los costarricenses acerca de la sinceridad genuina?

¡Armas leales ataques caballerosos, señores, es lo que pedimos para la lucha!

rompía su hermoso marco de oro que un prestigioso pasado cívico le había formado, y olvidaba á su vez que era hijo del pueblo de Santo Domingo, que había sido partidario del señor Montero y que había sustentado sus mismas doctrinas.

Pero ya antes de romper usted, señor Villalobos, su hermoso marco de oro, había empañado su brillo cuando se negaba á concurrir á las reuniones políticas del Partido Republicano de Heredia y cuando la Directiva de esa ciudad se veía obligada á removerlo de su puesto de Presidente. Ya usted, señor Villalobos, había empañado el brillo de su marco de oro cuando se negaba á aceptar la Delegación á la Convención Republicana.

Rompió usted, señor Villalobos, su hermoso marco de oro en aquellos momentos en que se separaba de las filas del Partido Republicano para entrar en el bando valverdistas que venía á debilitar á aquel y favorecer el triunfo del señor Iglesias, el viciario suyo y del Licenciado Montero. Rompe usted, señor Villalobos, su hermoso marco de oro en los momentos en que funda la hoja de oposición al Licenciado Jiménez, *La causa del Pueblo* y la pone en manos de un hijo suyo. Es en ese instante cuando olvida que el Licenciado Jiménez fué el brioso defensor que en el seno del augustísimo Tribunal de Justicia abogó por su libertad y por la del pueblo domingueño.

Rompe usted, señor Villalobos, su hermoso marco de oro cuando permitió que el bando civilista lo vitoreara frente á su casa de habitación. Rompe usted, señor Villalobos, su hermoso marco de oro cuando en su propaganda por el señor Valverde hacía ver al pueblo que esa candidatura era de las simpatías y aceptación del Presidente de la República.

Obras son amores y no buenas razones dice su apologista. Ese hombre de fibra y caballero delicado en el cumplimiento de sus deberes cívicos que había tenido laureles bien ganados en las lides patrióticas, se quedó perdido en el camino y su hermoso marco de oro quedó roto ante la conveniencia y el interés personal.

La carrera política está llena de zarzales y espinas; es un camino tortuoso que constituye un verdadero calvario, pero la perseverancia en ese caminar es lo que se llama la virtud de la consecuencia. Usted, señor Villalobos, perdió esa virtud; usted quedó enredado en la vereda; usted rompió con sus hechos posteriores su hermoso marco de oro de ayer. Hoy, nuevas energías vienen á recoger la bandera que usted dejó perdida en el camino; nuevas voluntades con bríos para la lucha vienen á recorrer la jornada que usted señor Villalobos no quiso continuar.

Esas son las razones que dá usted para no votar por su candidatura para Representante de la Cámara.

UN ELECTOR DOMINGUEÑO

TENGO en venta cien cajuelas de zacate guinea, á \$ 3.50 la cajuela y 150 cajuelas de agengibrillo, á \$ 5.00 la cajuela; 50 qqt. de manteca de Nicaragua marca Serna á \$ 40.00 y un Billar.—Gerardo Bermúdez. 4-v. 3 alt.

ROBERT Hermanos

Casimires de gran novedad y de último estilo, chalecos de fantasía, camisas, camisetitas, calzoncillos, medias, corbatas, sombreros de varias clases y tamaños; challnas, cintas, encajes, corsés, tafetanes, pasamanería, bengallinas, sobretodos para señoras y señoritas, é infinitud de artículos más.

PARA SEMANA SANTA

tenemos el gusto de ofrecer á usted un inmenso surtido de todo cuanto se necesita para vestir con elegancia y que nos acaba de llegar de Europa.

Para Semana Santa grandes novedades

Píldoras Pectorales del Dr. Morgan

Eficaces para el tratamiento seguro y rápido de las TOSES, BRONQUITIS, RONQUERA, CATARROS y demás afecciones de los pulmones y conductos del aire. Millares de casos curados de Tuberculosis --- pulmonar con el uso de estas píldoras ---

INSTITUTO SANITARIO DEL Dr. MORGAN, St. Charles, Mains, U. S. A.

Depósito: BOTICA DEL MERCADO -- Alajuela, C.R.

Un enagenado

Ayer fué remitido de San Vicente por presentar síntomas de enagenación mental el señor Mauro Solís Vargas, de 40 años de edad.

El Médico del Pueblo, Dr. José M^o Barriónuevo, después del minucioso examen reglamentario y de ley, confirmó su enfermedad, extendiendo el certificado de ingreso para enviarlo al Asilo Chapul en calidad de demente.

Lance de honor

Se nos asegura que debido á polémicas periodísticas habrá un duelo entre dos distinguidos miembros de nuestro foro.

Movimiento diario

Los que nacen

María, de Celia Vargas.
Francisca, de María Campos.
Inés é Isabel, de Leandro Castillo y María Estrada.
Ana, de Angela González.

Los que viajan

Jorge Von Storren, para Europa.
Gerardo Echeverría y familia, para New Orleans.
Julio de Jesusma, para Colón.
Humberto Pazos y familia, para Nicaragua.

BOTICA ESPAÑOLA

ASTORGA & Co.

Situada 300 varas al Sur de la Iglesia de la Soledad

El grande y merecido nombre de esta Botica se debe á la seriedad y competencia de sus empleados, y al rápido y concienzudos servicios que ellos saben prestar al público, proporcionándole siempre drogas frescas porque el surtido se renueva constantemente.

MADERAS DE SAN RAMON HOPKINS & ORLICH

Contando con una gran cantidad de magnificas maderas del Pacifico, se hacen cargo de toda clase de construcciones á precios sumamente reducidos. Venta de maderas en sus depósitos en San Ramon, y en San José entre la Ferreteria de Rodríguez & Hno. y la tienda El Tokio.
APARTADO N° 395.—SAN JOSE, COSTA RICA

Capital líquido pagado: c. 1.700,000-00
UN MILLON SETECIENTOS MIL COLONES
para Ud. como respaldo de sus depósitos, cuentas,
etc. etc. con nosotros

El día 1° de Enero de 1912 prorrogamos el término social de esta firma y aumentamos el Capital Pagado en C. 200,000-00 MAS

Todos nuestros amigos saben que cada día del año aumentamos nuestros esfuerzos para servirles bien persistiendo en nuestro conocido lema:
CORDIALIDAD, CORTESÍA Y BUEN TRATO

y hoy se alegrarán de saber que TAMBIEN hemos aumentado considerablemente nuestra responsabilidad, lo que CONTINUAREMOS HACIENDO, pues nuestras ganancias no se retiran del NEGOCIO sino que se invierten constantemente en él, PARA BENEFICIO DE TODOS NUESTROS CLIENTES.

Comience Ud. bien el año entrando en negocios con nosotros. No le pesará!

BENNETT, ROJAS Y FERNANDEZ
BANQUEROS

Agencia en Cartago: NICOLAS CASASOLA O.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto
ALFREDO TOSI, Propietario

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS
Y ABARROTES

Han recibido por el último vapor y venden á precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarazas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes, y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO" y del afamado botín para calzado "CORDIN"

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

¡Atención todos! -Materiales de Zapatería-

Frente á la casa del Lic. don José Joaquín Rodríguez he establecido un depósito completo de materiales de zapatería para venderlos á precios equitativos.—Se garantiza su buena calidad.

San José, 20 de enero de 1912.

Gabriel Coronado.

Sociedad de Contadores Profesionales

En los días 21 y 24 de este mes celebró esta importante asociación sus dos primeras Asambleas extraordinarias con el objeto de aprobar los Estatutos presentados por la Junta Directiva Provisional y nombrar Directiva definitiva para el primer año.

Fueron debidamente discutidos y aprobados dichos Estatutos y se nombró una Comisión compuesta por los señores Licenciado don Cleto González Víquez, don Manuel Aragón y Licenciado don Mariano Alvarez Melgar para darles la redacción final y definitiva, como han de ser presentados al Supremo Gobierno para su aprobación. Para sus efectos entre los asociados comenzaron á regir desde el día 24 de este mes.

Por la seriedad y alcance de los referidos Estatutos se comprende que la Sociedad lleva un derrotero que se dirige á fines de gran importancia para los profesionales de Contabilidad y para el comercio en general, de toda la República.

La Directiva de la Sociedad por el primer año quedó constituida como sigue:

Presidente, don Juan Fernández Morúa.

Vice-Presidente, don Juan de Dios Arce.

Secretario, don Eduardo Carrillo.

Tesorero, don Alberto Aragón.

Vocales, don Alejandro Salazar U.; don Luis J. Bonilla; don Manuel V. Blanco; don Francisco Vidaurreta y don Elías Rivas.

Entendemos que oportunamente se hará un llamamiento á todos los Contadores y Tenedores de Libros del país á fin de que se unan á la Sociedad como miembros activos de ella para darle toda la representación y fuerza que sus gestiones en pro de la carrera requieren. Estamos ciertos de que todos los miembros de la profesión, dispersados hoy en todo el país, sin un centro adecuado para dirigir sus aspiraciones, contestarán en debida forma á ese llamamiento y afianzarán sobre bases firmes y sólidas la carrera del Contabilista y Tenedor de Libros en Costa Rica.

Nueva Relojería DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

LA FABRICA

—DE—

FOSFOROS

regalará el día último del mes de marzo próximo, una preciosa BICICLETA á la persona que presente mayor número de cajas usadas de los fósforos de su fabricación.

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de gravado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

Paseo á Puerto Limón

Tenemos el gusto de avisar que el tren de excursión que correrá en Semana Santa á Limón por cuenta del «Club Sport Alfonso XIII» saldrá de aquel puerto el Sábado Santo á las 5 a. m., en vez de la 1 a. m., para estar aquí á las 12 m. Esto con el fin de evitar cualquier incidente como el ocurrido hace poco en la vía al Pacífico.

El pasaje vale C 7-00 y solamente se venderán para el número de pasajeros que caben en cada carro.

Los de fuera de esta ciudad que quieran concurrir, pueden enviar el valor del billete, bajo certificado, á Víctor M. Cabrera, apartado 109.

EL GALLITO

Fábrica de Chocolate Dulce á 60 cts. libra
DE ODIO Y HERRERA

Café molido EL MEJOR del mundo
por su Aroma y Pureza

ELABORACION ESPECIAL

Almacén de Granos

Contamos con un completo surtido de productos del país
Heno, Cebada Trigo, Avena,
Semilla de Algodón y Afrecho de toda clase

TOMAS FERNANDEZ Y Hno.

Teléfono n° 198

Apartado n° 614

Joyería Moderna

Perlas científicas de Supra

Artículos para Señoras

Relojes Suizos

Brillantes

Alhajas Finas

Curiosidades valiosas en Joyería

Para satisfacer los gustos más exigentes, acaba de recibir la Platería de moda, la Platería de la elegancia y buen tono, la Platería de

R. ORTIZ é HIJO

Zapatería Española

MANUEL ESCORRIOLA

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

Gran fábrica de ladrillos

Mis talleres de ladrillo pueden atender cualquier pedido de ladrillo de construcción, por grande que sea la demanda. El artículo se garantiza por su buena calidad y baratura de precio.

Al Sur de la ciudad, Calle del Porvenir.

FRANCISCO MORA VENEGAS

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable: la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ

Unico Agente en Costa Rica.

San José, 25 de enero de 1912. Apartado 406.



Nunca se anuncia

porque todo el mundo la conoce como la que vende más, como la más honorable, como la que puede mejor atender todas las solicitudes que se le hagan porque siempre tiene un enorme surtido.

La tienda de A. LEIVA Y Cía., antes de los ALFAROS, nos merece toda clase de buenas recomendaciones.